

18 de Noviembre de 2006

Universidad de Granada

Web Salud

[la semana](#) | [lo que interesa](#) | [directorio](#)



[Salud](#)

[Farmacia](#)

[Sanidad](#)

[Opinión](#)

[Multimedia](#)

[Participación](#)

[Servicios](#)

WebSalud.com > **Farmacia**

Plantas medicinales

Nuevos medicamentos

Dermofarmacia

Alertas medicamentos



José Ibáñez subraya que cada día resulta más fácil realizar acciones comunes con otras sociedades médicas.

Entrevista

José Ibáñez, presidente de la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria

"El rol del farmacéutico como agente de salud abre muchas puertas"

La Coruña está acogiendo, entre el 17 y el 19 de noviembre, la celebración del II Congreso de la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (Sefac), cuyo presidente, José Ibáñez, expone los principales contenidos que se van a tratar. La colaboración con otros profesionales sanitarios, especialmente los médicos, es el eje central sobre el que se han articulado las diferentes ponencias.

· María Sánchez-Monge - 18/11/2006

Utilidades del artículo



P. ¿Por qué se ha elegido La Coruña para la celebración de este segundo congreso?

R. Hay una causa principal y otras secundarias. La más importante, sin lugar a dudas, es que **en La Coruña tenemos un grupo de personas muy activo**, que está consiguiendo grandes logros, con un respaldo muy importante del Colegio de Farmacéuticos y su presidenta. Normalmente, en estas situaciones hay una gran persona muy involucrada, como es Luis Brizuela, que es el gran impulsor de esta edición del congreso. Una causa de segundo nivel es que es una ciudad ideal para un congreso: hospitalaria, no exageradamente grande y bonita.

P. El lema del evento es "Abriendo puertas: relación interprofesional en el equipo de salud". ¿A qué responde este título? ¿Cree que esa relación interprofesional se está consolidando?

R. Creemos que **hay que evolucionar a formar equipos de salud con relaciones y comunicaciones positivas para beneficio del paciente** y una gestión más eficiente de los recursos sanitarios. Y esto se está consolidando, día a día, con el trabajo del farmacéutico. En la Sefac cada día nos resulta más fácil realizar acciones comunes con otras sociedades médicas. El rol del farmacéutico como agente de salud abre muchas puertas entre los profesionales sanitarios; es cuestión de dar un paso y entrar.

P. ¿Cómo definiría la relación que existe actualmente entre los farmacéuticos comunitarios y los médicos de familia? ¿Podría explicar en qué situación se encuentra España?

R. A nivel de sus sociedades científicas **en un momento muy bueno**, ya que en el último año **se han firmado dos colaboraciones importantes**: el documento de antibióticos y el de indicación farmacéutica.

En el plano individual, existen datos del grupo de Atención Farmacéutica de la [Universidad de Granada](#) según los cuales **las opiniones de los farmacéuticos** cuando establecen contacto con los médicos **son tenidas en cuenta** en la gran mayoría de las ocasiones.

P. ¿Se están limando las posturas divergentes entre médicos y farmacéuticos en cuestiones como el consejo farmacéutico sobre medicamentos publicitarios?

R. Tal y como acabo de comentar, **se ha firmado un acuerdo con la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (Semfyc)** en este sentido. El trabajo bien hecho y responsable del farmacéutico, cuando es explicado, tiene una magnífica acogida. Por supuesto que se debe tener muy claro en qué ocasiones es necesario enviar al paciente al médico y qué problemas de salud se deben tratar y con qué medicamentos.

P. En el congreso se ha presentando el programa Medafar. ¿Qué objetivos persigue?

R. Es un **proyecto de la Fundación Pharmaceutical Care** en

18 de Noviembre de 2006

Universidad de Granada

Web Salud